
啟德THE HENLEY III
首輪超購7.5倍

責任編輯 蔡清偉 陳秉植 美編 張俊奇

Hong Kong Commercial Daily http://www.hkcd.com A5產經
2021年9月3日 星期五

新聞

科技園將提供諮詢服務
【香港商報訊】記者周健鑫報道：恒地(012)啟德新

盤THE HENLEY III將於本周六(4日)開售100伙，項
目截票時間為9月3日晚8時，並將於周六早上抽籤發
售。

恒基物業代理營業(一)部總經理林達民表示，THE
HENLEY III項目截至昨日下午3時，暫收約850票，
超購7.5倍，首輪單位有望沽清，最快下周六(11日)進
行THE HENLEY III第二輪揀樓。項目交通方面，他
表示項目位處商業區，有地理位置優勢，靠近鐵路站
及興建中的6號幹線，交通相當方便。

另外，恒地旗下西灣河新盤 THE HOLBORN，昨
日亦上載樓書，項目提供420伙，標準分層單位的實
用面積最細由220平方呎起，項目最快下周開價。

恒地營業(二)部總經理韓家輝表示，THE HOL-
BORN銷售準備已進入直路，最快下星期開價，預計
9月下旬推售。他續指，價錢將參考恒地旗下港島東鐵
路沿線新盤價錢。

新地天水圍盤將售300伙
新地(016)旗下天水圍濕地公園路1號住宅項目第一

期Wetland Seasons Bay將於本周六(4日)第三輪發售共
300伙。截至昨日，發展商累收購樓意向登記逾5000
個。當中285伙以價單形式發售，其餘15伙則以招標
形式發售。以價單推售的單位由開放式至三房間隔及
特色戶，折實售價由430.16萬元至1026.43萬元，折實
呎價由13405元至18932元。

港股四連升
企穩26000點

香港今年首8個月新股集資摘要

項目

已接受之上市申請
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被發回申請
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港交所主席史美倫昨於 「香港交易所生物科技峰會
2021」致辭時稱，新冠肺炎疫情提高了醫療健康行業
的影響力，隨追蹤生物科技板塊發展的指數增加，
加上相關交易所買賣基金(ETF)、個別生物科技股的期
貨及期權產品持續增加，都提升了香港市場的多元化
程度、深度和廣度，相信未來香港生物科技和醫療健
康板塊，將繼續高速增長，促進香港成為 「面向未來
的市場」。

逾50家醫療健康公司提上市申請
史美倫預期，疫情過後，全球將會有不少科技突破，

包括網上健康服務快速增長，相關數據應用，以及公私
營企業在疫苗等研發上合作等，新企業有大量資本需
求，尤其是小型醫藥企業缺乏資金，意味無法將產品帶
給市場，推動上市集資將成為重要的發展過程。

港交所行政總裁歐冠昇則引述數據稱，截至今年8
月，已有超過50家醫療健康公司提交了上市申請，當
中逾20家是根據《上市規則》第18A章申請上市的醫

療健康公司，相信不少生物科技公司完成招股後，將
會進一步配售股份集資，為此港交所將可為該等公司
在發展周期中，提供融資支援。

他相信，全球資產配置需求，將繼續推動投資者對
優質醫療健康公司的需求；而對於尋求增長的生物科
技公司，以及希望分享內地生物科技成長機遇的投資
者來說，香港已逐漸成為他們的首選市場。

首7個月新股集資額升86%
為了提升香港生物科技行業的地位，科技園公司與

港交所簽訂備忘錄，除了合作培育更多成功初創公
司，科技園公司也會協助港交所檢視生物科技企業的
上市申請。

至於整體新股市場方面，史美倫昨引述數據稱，今
年首7個月，港交所的新股集資額按年增長86%，預
期未來半年不少新股將繼續上市。歐冠昇則指，未來
將繼續改善上市框架、市場多元化及深度，即將推出
的新平台FINI，將有助縮短首次公開招股時間。

【香港商報訊】記者邱媛媛報道：澳洲會計師
公會昨日發布的《2021 年大灣區商業科技報告》
中指出，61%的受訪會計和金融專業人士預測，粵
港澳大灣區(以下簡稱 「大灣區」)將在五年內成
為世界領先的科技中心，且金融科技被認為將提
升大灣區內不同城市間的協同合作，並且創造更
多的商機。

該調查是在今年5月底至7月底進行的，對來自香
港、澳門及大灣區九個內地城市的258名來自不同行
業的會計和金融專業人士進行調查訪問。結果發現，
受訪者大多認為，金融科技將創造更多的商機，並提

升大灣區全球金融中心的地位。而在過去 12 個月
裏，90%的大灣區企業至少開展了一個與科技相關的
項目，這就不難理解為何大多數人認為大灣區將在不
久的將來成為全球技術中心。

澳洲會計師公會大中華區分會副會長黃以東表
示，大灣區金融融合的進步，將推動大灣區發展成
為國際金融中心，科技可以改善大灣區城市之間的
資本流動，並激發澎湃的商業活力，比如跨境理財
通。

此外，調查結果還顯示，89%的受訪者預計他們所
在的企業將在未來12個月內增加對科技的投資或應

用。然而，港澳和內地大灣區城市在未來科技投資及
應用的偏好上存在差異。在內地大灣區城市的受訪者
中，數據分析和可視化軟件是受訪者最期望增加投資
或使用的科技，而香港和澳門的受訪者則更偏好於視
頻會議和小組協作工具。

大灣區可考慮建跨境網絡平台
澳洲會計師公會大灣區委員會成員冼君行建議，大

灣區內的政府機構可以考慮建立一個跨境網絡平台，
鼓勵大灣區內企業和科技供應商之間的合作，將企業
與科技供應商聯繫起來。

六成會計師料灣區成領先科技中心

黃以東(中)表示，大灣區金融融合的進步，將推動大
灣區發展成為國際金融中心。

孫煜：港銀可做帶路項目融資顧問
【香港商報訊】據內地媒體報道，阿里巴巴(9988)已

啟動 「阿里巴巴助力共同富裕十大行動」，將在2025
年前累計投入1000億元人民幣，助力共同富裕。為促
進十大行動落地，阿里將成立一個專門的常設機構。
阿里昨日股價受消息提振，收報升3.51%，報171元。

十大行動圍繞五大方向
據了解，阿里助力共同富裕十大行動將圍繞五大方

向展開，分別是科技創新、經濟發展、高質量就業、
弱勢群體關愛和共同富裕發展基金。阿里表示，將成
立200億共同富裕發展基金，用以助推共同富裕示範
區建設，為全國實現共同富裕進行探索示範。

除阿里之外，騰訊(700)及拼多多等科技企業早前也都
有響應共同富裕目標，而騰訊已累計投入1000億元人
民幣。美團(3690)則發文表示， 「美團」二字寓意共同
美好， 「共同富裕」本身就根植於美團的基因之中。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：港交所(388)表示，今年首8個月，已有逾50家醫
療健康公司提交上市申請，期望將來可晉身全球第一的生物科技集資中心。另外，科
技園公司與港交所簽訂備忘錄，將在生物醫藥科技領域，向港交所提供諮詢服務。

歐冠昇(前右)與科技園公司行政總裁黃克強(前左)簽署合作備忘錄後合照。

新能源及電力相關股落鑊
股份名稱(上市編號)

金風科技(2208)

東北電氣(042)

華潤電力(836)

上海電氣(2727)

大唐發電(991)

中國電力(2380)

陽光能源(757)

信義光能(968)

收市價(元)

16.76

0.66

19.92

2.35

1.46

3.22

0.5

18.5

升幅

18.69%

10%

9.15%

8.29%

7.35%

6.97%

4.16%

3.58%
林達民(左)表示，THE HENLEY III暫收約850票，

超購7.5倍，首輪單位有望沽清。

阿里擬投1000億
助力共同富裕

佳明斥3.2億購
土瓜灣炮仗街住宅項目

港交所冀生科集資全球第一

【香港商報訊】記者周健鑫報道：港鐵屯馬線開
通，發展商積極收購土瓜灣市區地盤。佳明集團(1271)
斥 3.2 億元購入土瓜灣炮仗街 41、43 及 45 號發展項
目，項目可建樓面面積約31330平方呎，每方呎樓面
地價約10214元，將興建一幢低層設有商舖的住宅大
樓。

佳明集團營業及市務總監顏景鳳表示，項目落成將
僅約3分鐘步程至屯馬線港鐵土瓜灣站，由於地皮屬
舊契項目，不受預售樓花同意書的規限，增加銷售彈
性，故集團目標希望可最快明年中推出市場，以配合
集團專注物業發展的大方向，並希望繼續以不同方式

吸納土地儲備。
近 年 佳 明 集 團 不

時透過私人市場增
加土地儲備，如去
年 11 月以 1.4 億元向
有 「拉鏈大王」之
稱、一直活躍於工
廈 市 場 的 理 想 集
團，收購前身為粉
嶺戲院的聯發街1號
地盤，項目已向城
規會申請重建發展
成一幢 16 層高商住
項目，提供 120 個單
位。

【香港商報訊】記者張智榮報道：新經濟股繼
續有資金流入，港股昨日反覆靠穩，連升第 4
日，企穩 26000 點關口。恒生指數昨收報 26090
點，升62點。大市成交1710.75億元。指數四日
累計反彈682點或2.7%。

恒指昨走勢反覆，高開175點後，升幅曾擴大
至331點，但其後曾回吐倒跌，中午收市僅升19
點。午後曾最多跌60點，之後靠穩，重上26000
點，最終收報26090點關口之上。

新能源股落鑊
藍籌股升跌不一，海底撈(6862)挫5.9%為最差

藍籌；控(005)跌1.1%。科技股延續反彈，阿里
(9988)升 3.5%；騰訊(700)升 1.6%；美團(3690)升
0.1%。

焦點股份方面，內地對新能源行業有政策支
持，據報總理李克強將出席今日太原能源低碳發
展論壇並發表演講，資金流入新能源板塊。信義
光能(968)升 3.6%，為表現最好藍籌。金風科技
(2208)飆18.7%；華潤電力(836)飆9.2%。

電力股受惠國策有追捧
受惠國策的電力股亦有追捧，大唐發電

(991)升7.4%；中國電力(2380)升7%；上海
電氣(2727)抽升8.3%。

快手(1024)昨日起納入深港通下 「港股
通」名單，隨即獲北水眷顧，據港交所
(388)資料，昨日首日獲北水淨買入 4 億
元。快手股價昨高開7.2%，高見93.5元，
全日高收4.4元或5.2%，收報88.35元。

【香港商報訊】記者張智榮報道：貿發局主辦的第
六屆 「一帶一路」高峰論壇昨日閉幕，論壇議題包括
討論香港在大灣區及 「一帶一路」的潛力。中銀香港
(2388)副董事長兼總裁孫煜出席論壇時表示， 「一帶
一路」項目的基礎設施投資需求巨大，為香港銀行提
供業務機遇。渣打香港董事總經理白彼得則認為，
「一帶一路」項目在融資上具挑戰性。
孫煜認為，大灣區內各城市經濟互補性強，有助打

造高水平開放平台，亦可構築對接 「一帶一路」的重
要支撐區。他又指， 「一帶一路」基礎設施項目上，
香港銀行在其中可以擔當項目融資顧問等，為合適的

項 目
提 供

融資支持。
出席論壇另一場合的白彼得則表示，與大灣區相

比， 「一帶一路」由於涉及不同法律體系、司法管轄
區等，項目會較為複雜，融資方面也更具挑戰；相
反，大灣區項目較容易掌握，但無論是大灣區還是
「一帶一路」，香港在兩者中的角色是一致的，都是

集資及資本配置，相信香港可進一步在 「一帶一路」
發揮相關潛能。

有份出席論壇的惠理集團(806)聯席主席兼聯席首
席投資總監謝清海提到，在中美經濟脫大局下，
大部分中概股或考慮來港上市，料至少200家中概股
選擇回歸港股，認為中國將減輕對美國資本市場的
依賴。
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